



教育目標 信念とともに 山の如く 優しさとともに 海の如く 勇気をもって たくましく生きる
重点目標 求めて学ぶ 共に生きる 力を尽くす生徒の育成

人は誰もが幸せになる権利がある

9月9日、また痛ましい事故が起きてしまいました。登園するはずだった2歳の男の子が、祖母の車の中に9時間半近く置き去りにされ、亡くなってしまったという事故です。「(祖母は) 考え事をしていたとしても、なぜ大切な孫のことを忘れてしまったのだろう。」という思いとともに、「登園していない子の保護者から欠席連絡が入っていないのに、なぜ保育園は対応しなかったのだろう。」と憤りと悲しさも正直こみ上げました。

2歳児ですから当然自分で行動(危険回避)できる力はないでしょう。さぞかし苦しい9時間だったことでしょう。そう考えると胸が張り裂けそうな思いです。

職員朝会で全職員にこの事故に触れて話をしました。改めて「大切な子ども」を、「その命」を預かっていることを絶えず心の真ん中におくこと、日頃から「目の前の子どもが自分の子だったら、自分の家族だったら」という気持ちをもちながら生徒と関わっていくことを。

こどもの命という点では、「ヤングケアラー」や「児童虐待」に関する事件も度々報道で耳にします。ヤングケアラーとは、大人が行うような家事や家族の世話などを子どもが日常的に行うことで、学校生活に影響が出たり、心や体に不調を感じるほどの重い負荷がかかっていることをいいます。児童虐待には、肉体的虐待・心理的虐待・性的虐待・ネグレクト(育児放棄)などがあります。

これに関連した記事を抜粋し、紹介します。

4歳の男の子が、母親と同居する若い男から腹を蹴られるなど暴行を受けて亡くなった。「僕、お母さんと一緒にお風呂に入ったり、一緒に寝たり、抱っこしてもらいたいんだ。園長先生、お母さんに言ってくれない？」

これは事件の5日前に、その子が保育園の園長先生に訴えた言葉。この子は男から日常的に虐待を受け、母親からも構ってもらえていなかった。園長が母親に「話をちゃんと聞いて相手をしてあげて」と伝えた翌日、この子は園で「昨日、本を読んでもらったよ！」と輝くほどのまぶしい笑顔を見せたという。

親に抱っこしてほしい。構ってほしい。くっつきたい。幼い子どもの自然な願いだ。それが亡くなる直前に、やっと、少しだけ叶った。大好きな母親が自分のために絵本を読んでくれてどんなにうれしかったことだろう。その子の笑顔、母親に甘える様子が目に浮かぶ。

〔引用抜粋〕内外教育(2021.11)1頁 国立教育政策研究所長 浅田和伸氏

この記事を読み返すといつも涙が出そうになります。このような虐待など地球上から一掃したいですが悲痛な事件は後を絶ちません。もしかしたら報道になるのは氷山の一角で、それに近いことはたくさんあるのかもしれない。この事件の母親も絵本を読み聞かせる優しさはもっていたはずなのに……。この子の苦しいサインを察知できる人はいなかったのだろうか……。人の弱さ、愚かさ、残酷さは変わらないのか……。

だからこそ思うのです。人は誰もが幸せになる権利がある。幸せになるために生まれてきた。そして人は幸せに死ななければいけない。どんな人も最期はそう思えるように。そのためにも、学校で、家庭で、互いに今できる「子どもたちが幸せになるための精一杯のこと」をしなければと。

体育祭 ～常笑軍団達成！～

9月17日（日）、「常笑軍団 ～GO FOR IT～」のスローガンのもと、体育祭が開催されました。

勝敗はつきましたが、互いのチームを認め合う姿は勝敗を超えた思い出と観る者に感動を与えるものでした。両軍とも、「常笑軍団」というスローガンを達成した勝者です。

「感動」とは「感」じて「動」と書きます。この日に向け、7月末から夏休みを経て前日まで準備や練習を重ね、当日も来場者に熱い姿を見せてくれました。感じて動いてくれた全校生徒、そして当日の3年生の感動的なサプライズに、ありがとうございますの言葉を贈ります。

また、延期への御理解と、生徒たちの勇姿を温かく見守り、熱い姿・頑張る姿にご声援と惜しみない拍手をいただきました御来賓、地域、保護者の皆様に改めまして御礼申し上げます。

開会式



徒競走



1学年種目「走って！とんで！ 乗り越えてリレー」



2学年種目「十字綱引き」



3学年種目「お題リレー」+ 学級写真



全校種目「むかでリレー」



応援合戦



全校リレー



閉会式



メディアコントロールウィークを実施しました

9月4日から1週間、さんぽく小学校との連携事業の一環として、メディアコントロールウィークを実施しました。結果をお知らせします（東養護助教諭作成）。

学年		4(月)	5(火)	6(水)	7(木)	8(金)	9(土)	10(日)	1週間平均	平日平均	土日平均
1年	メディア	1:32	1:26	1:42	1:41	2:35	2:36	2:23	1:59	1:47	2:30
	学習	0:40	0:49	1:00	1:01	0:54	0:47	0:55	0:52	0:53	0:51
	睡眠	7:35	7:43	7:55	7:41	8:17	8:42	7:52	7:58	7:50	8:17
2年	メディア	1:49	1:36	1:55	1:46	2:51	3:12	2:43	2:16	1:59	2:57
	学習	1:06	1:18	1:03	1:03	1:00	1:09	0:59	1:05	1:06	1:04
	睡眠	7:41	7:26	7:38	7:31	7:57	7:38	7:35	7:38	7:39	7:37
3年	メディア	1:23	1:18	1:23	1:26	1:36	1:47	2:03	1:34	1:25	1:55
	学習	1:27	1:39	1:38	1:47	1:22	1:41	2:08	1:40	1:35	1:55
	睡眠	7:37	7:22	7:33	8:54	8:54	8:18	7:23	8:00	8:04	7:50
全校	メディア	1:37	1:28	1:42	1:38	2:23	2:37	2:26	1:59	1:46	2:31
	学習	1:08	1:19	1:14	1:17	1:06	1:15	1:21	1:14	1:13	1:18
	睡眠	7:39	7:28	7:40	7:38	8:20	8:04	7:35	7:46	7:45	7:50

〔結果から〕

- 平日のメディア平均利用時間はどの学年も2時間以内で、ぜひ今後も継続してほしいです。一方で個人差もあるようです。特に**長時間のゲームやスマホいじりは依存症にもつながります。2日に1回60分と**いったルールをつくる、**触る時間を決めてそれ以外はお家の人が預かるなど、心の弱さや誘惑を克服する**勇気と行動が大切です。
- 睡眠時間は全ての学年でしっかり確保されていました。「早寝・早起き・朝ご飯」も含め、規則正しい生活習慣を継続してほしいです。
- 家庭学習時間の平均について、山北中と教育メディア（おうち教材の森 2022）による全国調査結果を比較してみました。

〔1年生〕家庭学習の平均は52分。1年生全国平均は1時間25分で、**-33分。**

〔2年生〕家庭学習の平均は1時間05分。2年生全国平均は1時間27分で、**-22分。**

〔3年生〕家庭学習の平均は1時間40分。3年生全国平均は2時間15分で、**-35分。**

個人差が大きいといった背景も考えられるものの、山北中生は全国平均より30分前後少ない結果となっています。学校でも対応を図りますが、与えられた学校課題だけではなく、自学や予習等を充実させてほしいと考えます。自己決定（進路の決定）と自己実現（進路の達成）を図るべく、計画的に家庭学習を進め、目標達成に向かう力と確かな学力を身につけてほしいです。

【10月の予定】

1	日		11	水	文化祭強調週間～20日(金)45分授業	21	土	令和5年度 文化祭 PTA・教職員ワークショップ14:00～
2	月	45分授業 全校ラン	12	木	50分授業 郡市中教研道徳公開授業	22	土	
3	火	小中合同あいさつ運動(1日目)	13	金	50分授業 「村上市の授業づくり」に係る計画訪問	23	日	文化祭代休日
4	水	下越地区駅伝大会	14	土		24	火	全校朝会 45分授業 文化祭振り返り 一斉委員会(前期・後期切り替え)
5	木	小中合同あいさつ運動(2日目) 文化祭強調週間～20日(金)45分授業	15	日		25	水	
6	金	小中合同あいさつ運動(最終日)	16	月		26	木	
7	土		17	火		27	金	第2回避難訓練
8	日		18	水		28	土	
9	月	スポーツの日	19	木	花いっぱい運動花植作業(学年別)	29	日	
10	火	学校預り金振替日	20	金	45分授業 花いっぱい運動花植作業(学年別) 文化祭準備	30	月	45分授業 全校ラン
						31	火	1年お口の健康教室13:50～